

## Klettern am SMG

Die Kletter-AG am SMG findet bereits seit über 20 Jahren statt.

In der wöchentlich sattfindenden **AG für die Unterstufe** bekommen die Schülerinnen und Schüler eine Einführung in die vielseitige und abwechslungsreiche Sportart Klettern. Die "kleine" Kletter- und

Boulderwand in der Bewegungslandschaft des Sportparks bietet hierfür zahlreiche Möglichkeiten. Im Vordergrund steht dabei, neben dem Kennenlernen des Materials (Gurte, Karabiner, Seile, Sicherungsgeräte usw.), das spielerische Erlernen grundlegender Klettertechniken sowie das verantwortungsvolle Erlernen der Sicherungstechnik. Fachlicher Hintergrund ist dabei stets das aktuelle Lehr- und



Sicherungskonzept des DAV, wir Lehrerinnen und Lehrer sind entsprechend ausgebildet.

Die Kletter-AG ab Klasse 8 steht dann wieder allen Interessierten offen. Je nach Klettererfahrung findet auch hier eine Einführung in das Klettern und Sichern statt, bereits Gelerntes wird gefestigt und vertieft, die Klettertechnik verbessert. Diese AG findet blockweise statt. In der Zeit bis zu den Herbstferien finden wöchentliche Klettertermine an der Tü-Arena statt, wo man sich nach Lust und Laune an den zahlreichen Touren unterschiedlichen Schwierigkeitsgrades erproben kann. Neben



dem Topropeklettern findet hier auch eine Einführung in das Klettern im Vorstieg statt. Die Einschätzung einer Route in Bezug auf die eigene Leistungsfähigkeit spielt hierbei eine wichtige Rolle.

Exkursionen in die Kletterhallen der Umgebung und an Felsen auf der Schwäbischen Alb sind Teil unseres Konzeptes.

Neben den Klettererfahrungen sind es v.a. die Erfahrungen in der Gruppe, das Übernehmen von Verantwortung (z. B. beim Sichern eines Mitschülers) und das Erfahren eigener Stärken, die wir als Besonderheiten unserer Kletter-AG betonen möchten.

Abgesehen von den genannten Tagesexkursionen gab es in den letzten Jahren Studienfahrten (z. B. nach Arco/Gardasee), sowie fünf Exkursionen nach Slowenien (in Kooperation mit der Kajak-AG), in denen weitere Schüler Erfahrungen im Klettersport sammeln konnten.

Bis jetzt konnten wir über 600 Schülerinnen und Schüler in die Sportart Klettern einführen und nicht wenige nutzten die Möglichkeit, bei uns den DAV Toprope- und/oder Vorstiegsschein zu machen.







